



Grand Conseil
Secrétariat général
Pl. du Château 6
1014 Lausanne

Interpellation

(formulaire de dépôt)

A remplir par le Secrétariat du Grand Conseil

N° de tiré à part : 17-INT-079

Déposé le : 05.12.17

Scanné le : _____

Art. 115 et 116 LGC L'interpellation est une demande d'explications ou de précisions adressée au CE sur un fait du gouvernement ou de son administration. Elle porte sur une compétence propre ou déléguée du CE et peut être développée oralement devant le GC. Les questions qu'elle contient sont exprimées de telle manière que le CE puisse y répondre et sont suffisamment précises pour qu'une réponse courte y soit apportée dans le délai légal (attention : ne pas demander un rapport, auquel cas il s'agit d'un postulat).

Délai de réponse dès le renvoi au CE : trois mois.

Titre de l'interpellation

Comment se portent les jeunes LGBT* vaudois-es ?

Texte déposé

En novembre 2017, l'IUMSP (Institut universitaire de médecine sociale et préventive) publiait une enquête populationnelle sur la victimisation et la délinquance chez les jeunes des cantons de Vaud et Zurich (disponible sur : <https://www.iumsp.ch/fr/rds/279>). Sur financement de l'association VoGay, l'IUMSP a extrait des données de cette enquête permettant de répondre à cette question : les jeunes non exclusivement hétérosexuel-le-s sont-ils une population davantage exposées ?

L'enquête, menée auprès de 2500 élèves vaudois 11^{ème} HarmoS (env. 15 ans), intégrait pour la première fois une seule et unique question concernant l'orientation sexuelle des élèves. À partir de cette information, l'IUMSP a découvert des chiffres très inquiétants sur l'exposition à la violence des jeunes LGBT. Par exemple, 8,7% d'entre eux ont été victimes de violences sexuelles contre 2,7% des élèves exclusivement hétérosexuel-le-s et 18,1% ont été victimes de harcèlement, contre 4,2%. Leur état de santé est tout autant préoccupant, avec des inquiétudes importantes concernant la dépression, les risques de suicide et la consommation de drogue.

Cette étude est la seule étude vaudoise menée en population générale s'intéressant à l'orientation sexuelle. Grâce à cette large « banque de donnée », elle a permis de mener des analyses approfondies sur les minorités sexuelles et leur qualité de vie.

Une enquête de victimisation et de délinquance a été menée auprès des jeunes de 17ans en 2017. Cette étude comprend plusieurs questions permettant de mesurer l'orientation sexuelle et ajoute une question sur l'identité de genre, permettant ainsi de prendre en compte les jeunes transsexuel-le-s. Le rapport suivant cette étude est prévu pour mars 2018.

Considérant ces faits, la soussignée à l'honneur de poser les questions suivantes au Conseil d'Etat :

1. Le Conseil d'Etat a-t-il connaissance du résultat de cette étude ?
2. Comment le Conseil d'Etat juge-t-il les résultats de cette étude ?
3. Considérant les inquiétudes que peuvent susciter les résultats de cette étude, le Conseil d'Etat a-t-il prévu de mettre en place des actions ?
4. Si oui, lesquelles ? Si non, pourquoi ?

5. Le Conseil d'Etat envisage-t-il de soutenir l'association VoGay de manière plus importante afin qu'elle puisse intensifier son action de prévention et de médiation, mais aussi poursuivre ses efforts d'analyse ?

Lausanne, le 5 décembre 2017

Léonore Porchet

Commentaire(s)

Conclusions

Souhaite développer

Ne souhaite pas développer

Nom et prénom de l'auteur :

Porchet Léonore

Signature :



Nom(s) et prénom(s) du (des) consort(s) :

Signature(s) :

Merci d'envoyer une copie à la boîte mail du Bulletin : bulletin.grandconseil@vd.ch

(5)